

## Acción D.3: Gira por Tierra y Mar.

### 1. D.3.1 GIRAS POR TIERRA.

A modo de resumen, estos son los datos de la información que se detalla a continuación sobre la marcha en el cumplimiento de los objetivos del proyecto en la acción D.3.1.

- **Giras. (3 giras de 5 meses de duración).** Se han llevado a cabo dos giras, de 6 y 7 meses de duración respectivamente en los que se han visitado 24 localidades y 8 de los 9 LICs, quedando pendiente de visitar únicamente el LIC del Islote de San Andrés en Carboneras:

**MAPA I GIRA**



**MAPA II GIRA**



- **10 charlas a profesorado.** A día 31 de diciembre se han realizado 11 charlas a profesorado de Almería (4), Motril (3) y Málaga (3), además de una charla a profesorado de la Universidad de Granada (1). cubriendo así todo el ámbito del



?



?

?

Esta exposición fue llevada a consulta en los comités de divulgación celebrados en Carboneras (abril 2011) y Nerja (diciembre 2012) (Acción E3). Se trata de un cubo de 5 metros de ancho y 4 metros de altura. En este cubo se puede ver 4 paneles exteriores, de 5x4 metros, en los cuáles se explica el proyecto, qué es la posidonia, así como su problemática. En el interior, mediante proyecciones, se puede sentir el fondo marino, adentrarse en él, y conocer, mediante audiovisuales, el fondo marino, las praderas de Posidonia oceanica, y su problemática.

Además de este cubo, se ha hecho otra exposición que consta de un aula, y de una zona de exposiciones con 15 roll ups, así como figuras típicas del fondo marino, dos pantallas multimedia donde realizar proyecciones, y una pizarra interactiva.

Bajo estas líneas, algunas fotos del montaje del trust escogido para la expo, así como de la exposición de roll ups y demás materiales:





## 1.2- Planificación de Giras:

Para la preparación, desde que se recibieron los fondos el pasado mes de noviembre, el coordinador (David Alarcón) ha realizado varios viajes para visitar posibles



- Se realiza una encuesta al profesorado, sobre la calidad de los materiales facilitados, así como de los conocimientos adquiridos.
- Se han realizado encuestas aleatorias (Acción E.7) al público general que ha visitado la exposición.
- Se facilitan trípticos generales a todos los visitantes de la exposición. Asimismo, a los buceadores, pescadores deportivos (se les reparten también pegatinas), y pescadores profesionales se les facilita el material específico.
- A todos los visitantes de la exposición se les está facilitando una encuesta sobre los aspectos generales de la misma, así como las deficiencias que pudieran detectarse para mejorarlas en las siguientes giras.
- Se están colocando carteles de la gira en los municipios que se visitan, así como roll ups de la gira en lugares estratégicos como puntos de información del Parque Natural Cabo de Gata Níjar, Puerto de San José, Puerto de Adra, Puerto de Almerimar o puerto de Benalmádena.
- Se facilitan cuadernos del alumno a todos los menores que acuden a la exposición en grupos concertados. También se facilita ese material a niños que acuden con sus padres en horario libre.

Como se ha comentado anteriormente, se ha finalizado la primera y la segunda gira, realizando 6 y 7 meses respectivamente en lugar de 5 y 5 **sin que ello conlleve un gasto extra para el proyecto**. Durante los meses de Enero y marzo de 2012 y enero y noviembre de 2013 se han realizado diversas charlas con profesorado de los CEPs, en las cuales se ha podido facilitar el material y explicar el proyecto. Por otro lado, también se han realizado charlas con entidades, asociaciones y particulares de diversos sectores relacionados con el medio marino a los que se les ha realizado la formación y se les ha facilitado materiales.

Destacar que en el marco de la Acción D3 y durante la I GIRA POSIDONIA 100% MEDITERRÁNEA, Silvia Guadix Montero como técnica de la Gira por Tierra del proyecto presentó al resto de socios del proyecto una **Propuesta de Estrategia de Participación: Vías de participación social**, tras la cual se inicia desde CIRCE el proceso participativo para acompañar a la Acción C8: Plan de gestión de los LIC con fanerógamas marinas, para la planificación de las acciones y medidas de conservación. La participación realizada aprovechando la I Gira por Tierra y Mar, tenía un objetivo muy definido: iniciar un necesario proceso de reflexión y participación, facilitando espacios de encuentro, y recogiendo aquellos aspectos de interés a tener en cuenta para tomar mejores decisiones en una gestión consensuada para estas áreas protegidas de nuestro litoral.

Como resultado de esa primera fase del proceso de participación social se presenta en octubre de 2012 el **INFORME INICIAL DE RESULTADOS PARA LA PARTICIPACIÓN SOCIAL. Escenario Cero. Entrevistas a agentes claves (ANEXO C-8)**.

Dicho informe preliminar fue elaborado para cada una de las provincias ámbito del Proyecto Life+ Posidonia Andalucía y realizado a partir una metodología común con más de 30 entrevistas a lo largo de la I GIRA POSIDONIA 100% MEDITERRÁNEA.

Destacar que la mayoría de los agentes claves entrevistados eran conscientes de la importancia y necesidad de abordar una Estrategia de Participación Social, mostrando



educativos que el proyecto pone a su disposición. Este material divulgativo, creado y diseñado por CIRCE, está compuesto por una guía didáctica denominada “Posidonia en tus manos”, en la que el profesorado podrá acceder a información actualizada de alta calidad y a diferentes unidades didácticas, adaptadas a los distintos niveles educativos, con actividades y talleres a realizar tanto dentro como fuera del aula. Acompañando a esta guía se proporciona un CD con diversos recursos educativos, presentaciones, videos, documentales y documentación tanto divulgativa como técnica sobre la *Posidonia oceanica* y el medio marino.



*11 de enero. Charla de formación en Málaga.*

En Almería las jornadas tuvieron lugar el día 10 de enero en el Centro de Profesorado, con la asistencia de 33 centros de Almería capital y alrededores. En Málaga las jornadas tuvieron lugar el día 11 de enero en la Residencia Escolar La Rosaleta y se contó con la asistencia de 51 centros interesados. En la provincia de Granada, las jornadas tuvieron lugar el día 12 de enero en la localidad de Motril, celebrándose el evento en el Gran Hotel Elba Motril y contando con la asistencia de 17 centros de la provincia.



*En Almería la reunión tuvo lugar el día 6 de marzo en el Centro de Profesorado, con la asistencia de 39 centros de Almería capital y alrededores.*

Durante esta reunión también se animó a los asistentes a visitar con su alumnado la exposición itinerante “Posidonia 100% Mediterránea”. Se presentó el calendario de la primera gira, que comienza el 11 de Abril 2012 en la capital almeriense, y se explicaron las distintas actividades educativas que el proyecto ofrece a los centros andaluces que visiten la exposición (charlas, talleres, visionado de audiovisuales...). Se comentó asimismo la metodología para concertar la visita de los centros escolares a la exposición, a través del envío de un formulario de inscripción online a través de la página web oficial del proyecto Life Posidonia Andalucía.

Por último, para finalizar la reunión hubo un tiempo destinado a la resolución de dudas y consultas sobre lo anteriormente expuesto.

En la provincia de Granada, la reunión tuvo lugar el día 1 de marzo, en la localidad de Motril, celebrándose en las instalaciones del Centro de Profesorado (CEP) y contando con la asistencia de 12 centros de la provincia.

### 1.3.3 Charlas a alumnos de la UNIVERSIDAD DE CÁDIZ

Durante el mes de noviembre de 2012, y a petición de la UCA (Universidad de Cádiz), el coordinador se desplazó para dar una charla a profesores y alumnos de la Facultad de Ciencias del mar.



### 1.3.4 Charlas a voluntarios ambientales en Málaga.

Durante el mes de noviembre de 2012, el coordinador de las giras se desplazó a Málaga para dar una charla sobre el proyecto al colectivo de voluntarios ambientales de la provincia de Málaga.





### 1.3.6 Charla al COIS Marbella.

El 8 de marzo de 2013, el coordinador de las giras, David Alarcón, realizó una charla a los miembros del Centro de Investigaciones Subacuáticas de Marbella (COIS), en la que se pudo repartir material además de dar una charla formativa sobre el proyecto LIFE POSIDONIA.



Durante la estancia de la exposición en la Universidad de Granada, se realizaron 5 charlas a universitarios y profesorado.

La primera charla se realizó a alumnos de segundo de botánica marina el día 4 de abril. La segunda charla se realizó el día 8 a alumnos de zoología marina. La tercera charla se realizó el 11 de abril a alumnos de Ciencias de la Educación y la cuarta charla se dio el 12 de abril a alumnos de Matemáticas.

También se realizó una charla a alumnos que están en el club de buceo de la Universidad de Granada. (CUGAS).

En la universidad de Granada también se realizó un programa de voluntariado en el que los alumnos aprendieron a explicar a visitantes la importancia de la conservación de las praderas de Posidonia oceanica, entregándoseles un diploma posteriormente por su colaboración con CIRCE y con el Proyecto LIFE POSIDONIA ANDALUCÍA.

El 22 de mayo, después de Berja y Balerna, se desplazó la técnico, Carolina Jiménez hasta la Universidad de Granada para hacer entrega de los diplomas acreditativos de las actividades realizadas durante el mes de abril en la Universidad.





### **1.3.10 Almuñécar Festival del Mar.**

El 27 de octubre la gira POSIDONIA 100% Mediterránea participó en el Festival del Mar, celebrado en La Herradura, donde se dio una charla y se participó en un coloquio sobre Posidonia oceanica, conservación de medio marino y el proyecto LIFE POSIDONIA ANDALUCÍA.

### **1.3.11 Charla CEP Levante Almeriense. (Almería, 19 noviembre 2013).**

El 19 de noviembre de 2013 el coordinador de las giras LIFE David Alarcón se desplazó a Almería para una jornada de formación con profesorado dentro del proyecto.

### **1.3.12 Almería. Arranca la primera gira. (11 al 22 de abril 2012 en Sala El Varadero).**

El 11 de abril dio comienzo la primera gira, el lugar elegido fue Almería, concretamente el local de El Varadero, ubicado en el Muelle Pesquero del Puerto de Almería. Para esta etapa se contó con la colaboración de la Autoridad Portuaria de Almería.

El motivo de elegir Almería fue que es la capital de la provincia donde se encuentra más del 90% de la *Posidonia oceanica* de toda Andalucía, por lo que la capital, pese a no contar con un LIC, se consideró un buen punto de arranque para poder dar difusión mediática al proyecto y a las giras, no en vano a la inauguración acudieron más de 20 medios de comunicación diferentes.

Este día comenzó de forma paralela la gira por mar (D3.2), contando con la embarcación ELSE a escasos 3 minutos andando del lugar de la exposición itinerante. La inauguración de la primera gira contó con una rueda de prensa, a la que asistieron el Delegado Provincial de Agricultura y Pesca, José Antonio Salinas; la delegada provincial de Medio Ambiente, Sonia Moreno; la presidenta de la Autoridad Portuaria de Almería, Trinidad Cabeo, y el Presidente de Circe, Philippe Verborgh, quien acudió a la cita en representación de la entidad.

La exposición estuvo abierta entre los días 11 y 22 de abril de 2012 en horario de mañana y tarde, y asistieron cerca de 700 personas, fundamentalmente escolares mediante grupos concertados (a través de la web del Proyecto).



*Durante la etapa de Almería, los visitantes a la expo fueron fundamentalmente alumnos de diferentes centros de la ciudad y de localidades próximas.*



*Durante la etapa de Almería, los visitantes a la expo fueron fundamentalmente alumnos de diferentes centros de la ciudad y de localidades próximas.*



Además de a la inauguración, durante los días de estancia en Garrucha fueron muchas las personas de municipios cercanos las que se acercaron también a la expo, fundamentalmente Mojácar y Pulpí.



Salida con medios y autoridades desde el Puerto de Garrucha.

Desde CIRCE se entendió que ofertando salidas al mar a los visitantes de la EXPO se podría potenciar más la sensibilización del público general no sólo con respecto a la Posidonia, sino con el medio marino en general. Para esta actividad se decidió realizar charlas a los pasajeros sobre el proyecto, teniendo una visión sobre el terreno, y comprobando como el público general es más atento cuando se le da la información sobre el terreno.

2

2

La rueda de prensa fue realizada por la directora del proyecto, Rosa Mendoza; el director del Parque Natural Cabo de Gata Níjar; José Manuel Quero y por el coordinador de campañas por tierra y mar, David Alarcón. A la inauguración acudieron unas 40 personas entre medios de comunicación, personal del parque y representantes de asociaciones y clubes de buceo, todos ellos invitados previamente al acto de inauguración de la exposición en Rodalquilar.



*Ruth Quiñones, técnico de Educación Ambiental de CIRCE, explicando las proyecciones el día de la inauguración.*

Durante los días que la exposición estuvo en Rodalquilar, 234 personas acudieron a la exposición, como público general, y otras 270 personas lo hicieron mediante programas de educación ambiental concertados (escolares, asociaciones, y grupos de buceadores y voluntarios).

?

?

El sábado 19 de mayo tuvo lugar un acto público con los voluntarios del Proyecto Camp Levante Almeriense, en el que tuvieron una explicación detallada del proyecto unos 40 voluntarios de dicho proyecto.

### 1.3.15 Adra. (Del 24 de mayo al 5 de junio, Museo del Mar).

El jueves 24 de mayo se inauguró la exposición itinerante en la localidad de Adra. A la misma asistieron más de 60 personas a un acto público que estuvo presidido por el alcalde de la localidad, Enrique Hernando, acompañado por Adela Giménez, responsable del Área de Educación Ambiental de la Delegación Provincial de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, el concejal de Urbanismo de Adra, César Arróniz y por el coordinador de las giras, David Alarcón.



*Rueda de prensa inaugural: de Izquierda a derecha, César Arroniz, Enrique Hernando, Adela Giménez y David Alarcón.*



### **1.3.16 Almuñécar. (Del 8 al 16 de junio 2012, Pabellón de deportes José María García).**

El 8 de junio, de forma conjunta con UICN y Aula del Mar, se celebró en Almuñécar un acto público para anunciar la exposición itinerante y el festival Mares de Posidonia (Acción D.5), que tuvo lugar el 8 y el 9 de junio 2012 en la localidad granadina.

2

2

Tanto el festival Mares de Posidonia, como la exposición itinerante se presentaron conjuntamente, en una rueda de prensa el día 8 de junio en la Casa de la Cultura de la localidad. en la que estuvieron presentes el Director General en funciones de la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, Javier Madrid; la alcaldesa de Almuñécar, Trinidad Herrera; el director del Centro de Cooperación Mediterránea de UICN, Antonio Troya y el coordinador de las giras por tierra y mar, David Alarcón.

En la rueda de prensa, a la que acudieron unas 40 personas, se anunciaron las diferentes actividades que, durante los días 8 y 9, CIRCE y UICN llevarían a cabo en la localidad de manera conjunta. La exposición permanecería abierta en la localidad hasta el día 18 de junio.

Durante el festival Mares de Posidonia, los miembros de la Gira por tierra y mar realizaron tareas de divulgación entre los asistentes al festival, repartiendo material de divulgación, fundamentalmente trípticos generales, así como camisetas entre la población local, muy participativa en el evento.



*174 escolares disfrutaron de los diversos talleres para niños en la exposición.*



*Inauguración en Motril con autoridades públicas de la localidad.*



Destacar que el sábado 30 de junio de 2012, LIFE POSIDONIA ANDALUCÍA estuvo en la playa de La Rijana en las II Jornadas de Deportes de la Naturaleza, celebradas en la Playa de La Rijana, entre Calahonda y Castell de Ferro.

En esta actividad se repartió material entre los asistentes a estas jornadas, entre los que destacan empresas de turismo activo y clubes de buceo, así como a los bañistas.

2

2

La exposición se inauguró el 10 de julio mediante un acto al cual asistieron las autoridades locales del municipio, muy interesadas en el proyecto ya que el pasado 2011 participaron en la organización del Festival Mares de Posidonia en su primera edición, así como los responsables del Paraje Natural de Maro Cerro Gordo.



*Inauguración gira POSIDONIA 100% Mediterránea en Nerja.*



*El lugar elegido para la exposición fue el Centro Cultural, muy céntrico y de fácil acceso para la población local y para transeúntes.*



### 1.3.19 Almerimar-El Ejido. (Del 26 de julio al 6 de agosto. Náutica Ginés, Almerimar).

Entre el 25 de julio y el 6 de agosto la exposición se trasladó al poniente almeriense, concretamente al Puerto Deportivo de Almerimar, en el municipio de El Ejido. El lugar donde se ubicó la exposición fue la náutica Ginés, junto a los muelles de embarcaciones de recreo. El Ejido cuenta en su término municipal con el Paraje Natural de Punta Entinas, uno de los LICs del proyecto.

La exposición se inauguró el 26 de julio, y a ella asistieron las autoridades locales del municipio así como representantes de asociaciones locales y medios de comunicación.





*Estepona fue uno de los puntos donde mayor aceptación se pudo notar hacia el proyecto LIFE POSIDONIA así como hacia la gira POSIDONIA 100% Mediterránea.*



*Pese a no ser periodo escolar, los alumnos de un centro escolar de verano realizaron una visita guiada a la exposición.*



Cabe destacar que en Algeciras se reanudó el curso escolar, y que se han realizado charlas tanto en colegios como en colegios que han visitado la exposición, como el IES Ventura Morón de Algeciras.



### 1.3.22 Sevilla (Del 13 de diciembre al 8 de enero. Casa de la Ciencia).

La segunda gira del proyecto LIFE POSIDONIA ANDALUCÍA tuvo su inauguración el 14 de diciembre de 2012 en la Casa de la Ciencia, en el centro de la ciudad hispalense. De esta forma, se pudo acercar la exposición a la ciudad que alberga las diferentes administraciones andaluzas, así como a su población y escolares.

En total, durante la estancia del LIFE POSIDONIA en Sevilla, fueron 1987 personas las que visitaron la exposición itinerante, de ellos 370 alumnos de diferentes centros de la ciudad.



### 1.3.24 Marbella. (Palacio de Congresos. Del 23 de enero al 9 de febrero).

En Marbella, la estancia de la gira por tierra del proyecto LIFE POSIDONIA coincidió con el III Comité de Divulgación y con la gira por mar del proyecto.

En total en Marbella fueron 725 las personas que se acercaron hasta la exposición, de ellas 548 fueron alumnos.

La gira por mar coincidió con la gira por tierra en Marbella.



### 1.3.26 Madrid. (Dive Travel Show entre el 28 de febrero y el 3 de marzo).

El equipo de la gira por tierra del Proyecto Life Posidonia Andalucía se desplazó a Madrid entre el 28 de febrero y el 3 de marzo para asistir a la Dive Travel Show (Feria Internacional de Submarinismo).

Pese a no estar contemplado en el proyecto, se valoró de forma muy interesante poder desplazarse a Madrid y poder tener contacto no sólo con todos los centros de buceo del Mediterráneo andaluz, - muchos de ellos ya habían sido contactados durante la gira- sino también llegar a buceadores profesionales y amateurs presentes en tal evento, repartiendo materiales específicos del proyecto y dándoles charlas sobre la importancia de la preservación de las praderas de *Posidonia oceanica*. La estancia en Madrid durante estos días fue muy interesante, ya que además de contactar con los centros de buceo andaluces, se pudo contactar con centros de otros lugares del Mediterráneo español, como Comunidad Valenciana, Región de Murcia o Catalunya, y lugares como las Islas Baleares donde ya conocían el proyecto por haberlo realizado en sus costas.

### 1.3.27 Mijas. (Centro Cultural. Del 4 al 10 de marzo de 2013).

La semana del 4 al 10 de marzo de 2013 la exposición estuvo en Mijas, un lugar que pese a no estar contemplado en el proyecto, comparte con Marbella el LIC de Calahonda.

Esta etapa de la gira contó con la gira por mar en el Puerto de Benalmádena (10 minutos en coche) ya que Mijas no cuenta con Puerto.

En Mijas la exposición tuvo una afluencia de 428 personas, de las que 169 eran alumnos de centros de la localidad.



### 1.3.24 Motril. (Salón Social de la Autoridad Portuaria de Motril. Del 12 al 18 de marzo de 2013).

Una vez terminado el recorrido por la Costa del Sol, se inició el recorrido de la Gira Life por la Costa y Provincia de Granada.

El primer lugar en ser visitado fue Motril, dónde ya se había acudido en verano y se optó por repetir para los centros escolares.

Motril, pese a no tener LIC, es la población más numerosa de la Costa Tropical Granadina. En total fueron 246 personas las que visitaron la exposición, de las que 176 fueron escolares.



### **1.3.26 Granada. (Del 3 al 22 de abril de 2013. Hall de la Facultad de ciencias.)**

Pese a no tener costa, y tal y como estaba reflejado en el proyecto LIFE09 NAT ES 000534, se visitó Granada en abril de 2013.

Cabe destacar que antes de la inauguración el día 4 de abril se realizó una reunión entre la Delegada Territorial de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, Sandra García, con los responsables municipales de la Costa Tropical, representantes del sector pesquero y de vigilancia del litoral. Esta reunión fue auspiciada y promovida por el proyecto LIFE POSIDONIA durante la gira por mar y la salida que se realizó con autoridades y medios de comunicación en Motril semanas antes.



Durante la estancia en Granada de la Exposición, fueron 823 las personas que visitaron la misma, de los cuales 256 eran escolares. La mayor parte de las visitas del público general fueron grupos concertados de universitarios.

### 1.3.27 Berja (Del 28 de abril al 16 de mayo de 2013).

Pese a no estar incluida dentro del proyecto, la localidad de Berja –Poniente Almeriense- fue visitada durante la segunda gira. El amplio interés mostrado por las administraciones locales, así como su cercanía al LIC de Punta Entinas Sabinal propició la visita a este municipio.





### 1.3.29 Roquetas de Mar. (Del 30 de mayo al 10 de junio).

El último punto del poniente almeriense visitado ha sido Roquetas de Mar, localidad que cuenta con uno de los LICs del proyecto (Bajos de Roquetas).

En total fueron 987 personas las que pasaron por Roquetas de Mar, de las cuales 320 fueron alumnos.



?



?

?



?



La exposición en San Roque fue visitada por 742 personas, de las que 343 fueron alumnos de diferentes centros concertados previamente.

Durante la estancia de la Exposición en San Roque, además se realizaron diversas visitas a las barriadas de la localidad con la exposición de roll ups, en concreto se visitaron el 19 de junio Sotogrande, el 20 de junio Puente Mayorga, el 21 Torre Guadiaro, el 25 Guadarranque y el 26 de junio Campamento.



?

?

Durante estas visitas, fueron 127 las personas que visitaron la exposición, muchas de ellas posteriormente visitaron la exposición principal que se encontraba en La Alameda de San Roque, y otras visitaron las exposiciones de las barriadas después de visitar la principal.

### 1.3.31 Punta Umbría (Huelva). (Del 1 al 16 de julio 2013).

Por último, la gira concluyó en Punta Umbría, una etapa que se ha cubierto por petición del socio cofinanciador y que no conlleva gasto extra para el proyecto.



La localidad de Punta Umbría (Huelva) ha contado con un público asistente a la exposición de 462 personas. Al no ser periodo escolar no se han hecho visitas de centros escolares concertados.

### Datos totales primera gira LIFE POSIDONIA ANDALUCÍA

FECHAS	LIC	LOCALIDAD	Total	Público general	Alumnos*
11/04-21/04		Almería	702	102	600
25/04-7/05	FM Levante Almeriense	Garrucha	504	304	200
11/05-21/05	Cabo Gata Níjar	Rodalquilar	603	435	168
25/05-6/06		Adra	881	446	435
8/06-16/06	Maro Cerro Gordo	Almuñécar	388	214	174
26/06-6/07	Calahonda-Castell de Ferro	Motril	425	425	0
10/07-19/07	Maro Cerro Gordo	Nerja	434	434	0
25/07-5/08	Punta Entinas Sabinar	El Ejido	491	491	0
17/08-30/08	FM Estepona - saladillo P Baños	Estepona	832	832	0
6/09-27/09		Algeciras	973	973	0
08/04 al 29/09	6 LICs visitados	10 municipios	6233	4656	1577



*Acto público en Almería*



*Acto público en Almería*



*Acto público Rodalquilar*



*Acto público Rodalquilar*



*Acto público Adra*



*Acto público Almuñecar*



*Acto público Almuñecar*



*Acto público El Ejido.*



*Acto público Estepona.*



?

?

?



*Acto público Sevilla.*



*Acto público Marbella.*

?



*Acto público Motril.*



*Acto público en gira por mar en Motril.*



?

?

?



*Acto Público en Berja.*

?



Acto público en San Roque.



Acto público en Punta Umbria (Huelva).

4 Junio	Adra	CPR Alboraida	9
4 Junio	Adra	CEIP Mare Nostrum	41
5 Junio	Adra	IES Gaviota	51
5 Junio	Adra	CEIP Mare NOstrum	65
12 Junio	Almuñécar	CPR Valle Verde	45
12 Junio	Almuñécar	CEIP Virgen de la Antigua	40
13 Junio	Almuñécar	CEIP La Noria	49
13 Junio	Almuñécar	CEIP Virgen de la Antigua	40
24 septiembre	Algeciras	IES Ventura Morón	11

A continuación se puede observar un reportaje fotográfico de dichas jornadas abiertas







Durante la segunda gira, han sido 157 las charlas dadas en el contexto del proyecto, 143 de ellas en la exposición y 14 en el centro, al cual se desplazó el equipo de CIRCE. En total han sido 157 charlas, 47 centros y 3947 alumnos los que han tenido las charlas del



?

?

?

?



Día	Localización	LIC	Nombre colegio	Alumnos	Curso	total
13/02/2013	Málaga	NO	CEIP CIUDAD MOBILE	53	5 Y 6 PRIMARIA	53
14/02/2013	Málaga	NO	CEIP CIUDAD MOBILE	62	1 Y 2 PRIMARIA	62
15/02/2013	Málaga	NO	IES EMILIO PRADOS	99	3 ESO Y 1 BACHILLER	99
18/02/2013	Málaga	NO	CEIP LA BIZNAGA	42	Primaria	42
19/02/2013	Málaga	NO	CEIP LOS ÁNGELES	37	4 PRIMARIA	37
20/02/2013	Málaga	NO	ACADEMIA SANTA TERESA	101	3 Y 4 PRIMARIA	101
21/02/2013	Málaga	NO	IES GAMARRA	96	4 PRIMARIA Y 1 BACHILLER	96
22/02/2013	Málaga	NO	IES HUELIN	50	2 ESO	50
						<b>540</b>

Día	Localización	LIC	Nombre colegio	Alumnos	Curso	total
05/03/2013	Mijas	Calahonda	CEIP MARIA ZAMBRANO	47	5 PRIMARIA	47
06/03/2013	Mijas	Calahonda	CEIP MARIA ZAMBRANO	21	6 PRIMARIA	21
07/03/2013	Mijas	Calahonda	CANCELADOS	0	NO	0
08/03/2013	Mijas	Calahonda	CEIP TAMIXA	101	4 PRIMARIA	101
						<b>169</b>

Día	Localización	LIC	Nombre colegio	Alumnos	Curso	total
12/03/2013	Motril	NO	IES FCO JAVIER DE BURGOS	20	1 ESO	20
13/03/2013	Motril	NO	CEIP PABLO RUIZ PICASSO	21	1 Y 2 ESO	21
13/03/2013	Motril	NO	Residencia Escolar Fcº García Lorca	25	Prim y secundaria	25
14/03/2013	Motril	NO	IES Al Andalus (Almañucar)	5	3 eso	5
14/03/2013	Motril	NO	EEl Río Ebro	47	infantil	47
15/03/2013	Motril	NO	CEIP Pio XII Torrenueva	28	1 ESO	28
15/03/2013	Motril	NO	IES La Esparraguera	26	ESO	26
						<b>172</b>

Día	Localización	LIC	Nombre colegio	Alumnos	Curso	total
19-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Sierra de Lújar	28	inf. Prim. Secun.	28
19-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Virgen del Carmen	16	6º primaria	16
19-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	IES Sayena	23	1º ESO	23
20-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Virgen del Carmen	22	4º primaria	22
20-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Virgen del Carmen	23	4º primaria	23
20-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Virgen del Carmen	27	infantil	27
20-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Virgen del Carmen	20	5º primaria	20
20-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	IES Sayena	23	1º ESO	23
21-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Virgen del Carmen	21	infantil	21
21-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Virgen del Carmen	22	5º primaria	22
21-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Virgen del Carmen	21	infantil	21
21-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Virgen del Carmen	19	6º primaria	19
21-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	IES Sayena	19	1º ESO	19
22-03-13	Castell de Ferro	Calahonda-Castell de Ferro	CEIP Virgen del Carmen	17	infantil	17
						<b>301</b>

Día	Localización	LIC	Nombre colegio	Alumnos	Curso	total
04-04-13	Granada	NO	Facultad de Ciencias	43	3º	15
05-04-13	Granada	NO	IES Padre Manjon	15	4 ESO	8
08-03-13	Granada	NO	Facultad de Ciencias	24	1º	25
09-04-13	Granada	NO	Facultad de Ciencias	25	3º	30
09-04-13	Granada	NO	IES Padre Manjon	8	4º ESO	8
12-04-13	Granada	NO	Facultad de Ciencias de la Educación	30	Universitario	16
12-04-13	Granada	NO	Facultad de Ciencias UGR	7	Universitario	7
16-04-13	Granada	NO	Facultad de Ciencias UGR	10	Universitario	10
17-04-13	Granada	NO	Facultad de Ciencias UGR	30	Universitario	30
18/04/2013	Granada	NO	Facultad Ciencias	31	Universitario	31
18/04/2013	Granada	NO	Facultad Ciencias	5	Universitario	5
18/04/2013	Granada	NO	Facultad Ciencias	12	Universitario	12
18/04/2013	Granada	NO	Facultad Ciencias	10	Universitario	10
18/04/2013	Granada	NO	Facultad Ciencias	35	Universitario	35
18/04/2013	Granada	NO	Facultad Ciencias	14	Universitario	14
						<b>256</b>

?

?







*Punto de información móvil en la exposición agraria de Nijar 2012 en Campohermoso.*



*Punto de Información fijo en el Puerto deportivo de San José.*



Dive Travel Show. Madrid.

### 1.7- Reuniones de coordinación

Para el desarrollo de todas las actividades se acudió a las diversas reuniones de coordinación del Comité de seguimiento. Acudieron David Alarcón y Renaud de Stephanis.

?

?

pie de muelle a los asistentes a la inauguración así como a las diferentes jornadas en las que estuvo abierta la exposición. El barco estuvo a disposición de la Acción D-4 en todo momento.



*Durante el acto de inauguración las autoridades pudieron visitar el barco de la gira.*



*Durante el acto de inauguración las autoridades pudieron visitar el barco de la gira.*



*En numerosas salidas al mar se pudieron observar cetáceos en los LICs objeto del proyecto.*



*El barco fue una plataforma exclusiva para poder observar in situ las praderas de posidonia.*



*Explicación de los fondos marinos a bordo del Elsa a las autoridades locales.*





## II GIRA. Inicio 26 de enero. Fin 24 de marzo.

La segunda gira debió haber empezado su actividad el 14 de enero, pero el mal tiempo retrasó el inicio y el fin de la misma casi dos semanas.

El barco estuvo durante los dos meses a disposición de la acción D.4, para la cual se gestionó que la embarcación ELSE visitara los puertos de Caleta de Vélez y de Fuengirola entre el 24 de febrero y el 3 de marzo.

En total, fueron 188 personas las que salieron al mar a bordo de la Goleta ELSE. A diferencia de la primera gira, en esta no se realizaron salidas para público general, tan sólo para administraciones públicas, medios de comunicación, asociaciones locales, colectivos de buceadores y autoridades.

### 2.6.1. Estepona. Del 26 de enero al 3 de febrero de 2013.

En Estepona el barco estuvo en el Puerto Deportivo de la localidad. Se realizaron visitas de colectivos locales y una salida al mar con medios de comunicación y técnicos de medio ambiente del Ayuntamiento de la localidad.





Salida al mar con técnicos de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Marbella y familiares.

### 2.6.3 Málaga. Del 11 al 23 de febrero de 2013.

En Málaga se realizaron salidas al mar con autoridades y medios de comunicación, técnicos de medio ambiente del Ayuntamiento de Málaga, profesorado, colectivos locales, la Asociación Universitaria de Actividades Subacuáticas y UICN (socio del proyecto LIFE con sede en Málaga).





#### 2.6.4 Caleta Vélez y Fuengirola. Del 24 de febrero al 3 de marzo de 2013.

El Barco se puso a disposición de la acción D.4 del proyecto LIFE POSIDONIA ANDALUCÍA.





?

?

?



### III GIRA POR MAR.

?